

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 6 DE MAYO DE 1829.

SAN JUAN ANTE-PORTAM-LATINAM.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de la Merced.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 5 h. y 6 , y se oculta á las 6 h. y 54'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana.	30, 0, 90	65 2.	NO	Claro
A las 12 del dia....	30, 1, 10	70 0.	Id.	Idem
A las 6 de la tarde.	30, 1, 15.	65 4.	Id.	Idem

Mareas en esta bahia.

1.a Altamar á las 4 h. 3' mad. 2.a Altamar á las 4 h. 23' tard.
1.a Bajamar á las 10 h. 13' mañ. 2.a Bajamar á las 10 h. 33' noh.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

Paris 20 de Abril.—Todas las noticias que se han divulgado desde mediados de Marzo acerca de las operaciones y los resultados de la campaña empezada, carecen de fundamento. No es cierto que los rusos se hayan apoderado de Giurgewo, ni tampoco se sabe que hayan sitiado esta plaza en forma. Tampoco es cierto que varias divisiones rusas hayan pasado el Danubio cerca de Giurgewo. Los rusos inundan y molestan los dos principados de la Valaquia y la Moldavia, que es de donde vienen todas esas noticias de triunfos rusos, al paso que de la parte de Belgrado se difunden otras de distinto caracter que tampoco merecen mucho crédito.

El Gran Visir Reschild despues de haber apaciguado á los albaneses en Janina y haber concluido con ellos un nuevo convenio, ha pasado á Constantinopla con una numerosa comitiva para tomar las órdenes del Sultán: despues de la celebracion de dos consejos debe ya haber salido para Andrinopolis adonde

dentro de pocos dias se trasladará el Gran Señor. Toda la juventud y las personas de mas suposición han acompañado al Gran Visir. El entusiasmo animado por el fanatismo es imponderable. En todas las mezquitas los ulemas animan el pueblo á tomar las armas para defender la ley de Mahoma, que segun ellos acuden enemigos de todas partes para esterminarla. El gobierno turco nada omite para mantener la profunda calma que hasta ahora ha reinado en Constantinopla; y los turcos están persuadidos que aunque la Francia y la Inglaterra quieren la emancipacion de la Grecia se oponen con todas sus fuerzas á la destruccion del Imperio otomano.

Los que de todos los sucesos sacan consecuencias, opinan que el asesinato del Embajador ruso en Persia debe tener resultados poco favorables á la paz, y aseguran que los Persas claman por la guerra quejandose de su gobierno porque abandona sus coreligionarios los turcos, y pierde la mejor ocasion para sacudir el yugo de la Rusia y reconquistar las provincias cedidas ultimamente á aquella potencia. Si estas noticias fuesen ciertas no seria extraño el que se encendiese de nuevo la guerra entre la Rusia y la Persia.

Parece que la cooperacion del Virey de Egipto en favor de la Puerta no admite duda. Todas las cartas de Alejandria convienen en que ya se ha puesto en movimiento un ejército de 12 á 15.000 hombres con direccion al Dabubio por la Palestina y la Siria, para evitar los obstaculos que por mar le pondria la escuadra rusa.

De Viena escriben que todas las tropas que se hallan ahora en la Transilvania y la Iliria, á excepcion de los depositos han recibido la orden de dirigirse á Belgrado, y el general Bianchi ha salido para Buda á fin de pasar revista y poner al pie de guerra todos los regimientos húngaros acantonados en la orilla del Danubio. Por otra parte se dice que el ejército prusiano acaba de recibir un aumento considerable. Las cartas de Berlin anuncian que ademas de una promocion numerosa en las clases inferiores el Rey ha nombrado 8 tenientes generales, 8 mariscales de campo, 16 coroneles y 17 tenientes coroneles. Tambien corre la noticia de que el gobierno sardo ha hecho comprar en el Hanover muchos caballos de remonta, que desde 28 de Marzo atraviesan la Suiza para pasar al Piamonte.

Todas estas noticias falsas ó verdaderas hacen concebir sospechas de que los diferentes gabinetes de Europa no están todos muy de acuerdo sobre algunos puntos, y esta opinion prevalece tanto entre las gentes que el 14 de Abril corrió en Brusela la voz, sin duda infundada, de que la escuadra inglesa habia entrado en los Dardanelos, batido la escuadra rusa y abastecido á Constantinopla.

3

Lo que tiene algun fundamento es la voz de que los ministros ingleses tratan de proponer al parlamento una gran medida que algunos de nuestros periodicos suponen ser un empréstito que atribuyen á la necesidad de enviar tropas á los Dardanelos para oponerse á los proyectos de la Rusia.

Habiendo ya pasado en las dos cámaras el bill de los católicos y el del censo electoral para Irlanda, ambos bills han recibido la sancion de S. M. Britanica. Para formarse una idea de la importancia de esta medida es necesario recordar la resistencia que ha encontrado en las dos cámaras desde 1805 hasta el dia, apesar de los esfuerzos de Pitt, Grenville, Fox, Dundas y Canning. En el discurso de 24 años la emancipacion de los catolicos ha tenido contra sí la mayoria siguiente. =1805. Cámara de los Pares 129 votos : cámara de los Comunes 212. =1808. Cámara de los Pares 87 : de los Comunes 153. =1810. Cámara de los Pares 86 : de los Comunes 112. =1812. Cámara de los Pares 72 : de los Comunes 85. =1813. El bill pasó en la cámara de los Comunes por una mayoria de 19 votos, pero se desechó en la de los Pares por 39. En 1822 Canning lo logró en la cámara de los Comunes una mayoria de 21 votos, pero tuvo 42 contra en la cámara alta. En 1825 tuvo en la cámara de los Comunes 27 votos, y perdió la votacion en la de los Pares por 48. En 1827 la proposicion de Sir Burdett para que se nombrase una comision especial, se desechó por una mayoria de 3 votos en la cámara de los Comunes. En 1828 una proposicion para que se tomase en consideracion este asunto pasó en la cámara de los Comunes, y fué desechada en la de los Pares por 48 votos. En fin en 1829 un bill de emancipacion casi sin restricciones se ha adoptado por una mayoria de 170 votos en la cámara de los Comunes, y de 104 en la de los Pares.

CONSULADO. = AVISO AL COMERCIO.

El Sr. Intendente de la Provincia ha remitido á este cuerpo de comercio un edicto que literal dice asi. = Hago saber : que por la Direccion general de Rentas y con fecha de 28 de Abril ultimo se me ha comunicado la orden siguiente. = En 24 del corriente trasladó á V. S. esta Direccion la Real orden de 22 del mismo, por la que se ha dignado S. M. señalar el dia 30 de Mayo proximo para que se abra la franquicia de ese puerto. = Para llevar á efecto la indicada resolucion habiendose reunido en junta con el Exmo. Sr. Secretario de Estado y del Despacho de Hacienda, ha acordado, que la Aduana de ese puerto se traslade á la ciudad de S. Fernando: que la del Puerto de Santa Maria quede con la misma habilitacion que tiene en el

dia, para solo la estraccion de frutos, géneros y efectos del Reyno; y que las oficinas de la Provincia se situen en Jerez. Y lo avisa á V. S. la Direccion para su inteligencia y que tome inmediatamente las disposiciones que estime mas activas y eficaces para el mas puntual y breve cumplimiento de cuanto queda advertido; avisando á esta Direccion de quedar en ejecuta lo, y luego que se verifique. = Lo que he dispuesto se publique en forma de edicto para que llegue á noticia de todos, y obre los efectos consiguientes. = Y por disposicion del Consulado se pone en conocimiento del comercio para los fines que puedan serle útiles. Cadiz 5 de Mayo de 1829. = Prudencio Hernandez Santa Cruz, secretario,

EDICTO. = D. José Villar y Frontin &c. &c. &c.

Hago saber: que existiendo en los almacenes de la Real Hacienda en esta Capital, porcion de cajones de cigarros pertenecientes á particulares, sujetos al pago del derecho de regalia, consistente en 40 rva. cada libra, se hace preciso acudan los interesados en el término de cuatro dias contados desde esta fecha, á sacarlos y pagar los precitados de echos, en el concepto de que habiendo de salir de esta ciudad las oficinas de Provincia con todos los enseres de la Real Hacienda, en el corriente mes, les parará el perjuicio que hubiere lugar. Cadiz 5 de Mayo de 1829. = José Villar y Frontin.

Para Bayona, Morin y el Carril. = Saldrá el 15 del corriente el javeque *Jesus Maria y José*, cap. Juan Oses. Se despacha en la calle Nueva, num. 34, almacén de vinos y licores.
AYISOS.

En el puesto de papeles calle de la Pelota, se venden los polvos de matar las moscas á 3 rs. cada cajita.

Antonia Boroner, de 34 años de edad y soltera, desea acomodarse para servir á alguna familia que vaya á cualquier punto de España ó de America: vive en el callejon de la Pastora, casa de la Santisima Trinidad.

TEATRO. = A beneficio de los desgraciados que han sobrevivido á la funesta catastrofe que han experimentado diferentes pueblos de los reinos de Murcia y Valencia. = *Las mocedades del Cid y boda de Doña Jimena* (comedia en tres actos) = *El presidiario* (toadilla por la Sra. Illot y el Sr. del Rio). = Un intermedio de baile. = *El tramposo* (saiuete). = A las 8.

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, plazuela del Palillero.